

# МЕЖДУНАРОДНОЕ СОПОСТАВЛЕНИЕ ВАЛОВОГО ВНУТРЕННЕГО ПРОДУКТА И УРОВНЕЙ ЦЕН В ЕВРОПЕЙСКИХ СТРАНАХ В 1993 ГОДУ

Жейна Барболова\*, Светлана Андреева\*\*

В статье представлены предварительные итоги первого участия Болгарии в Программе Европейских Сопоставлений (ПЕС) реального ВВП и уровней цен в 1993 году. Очерчены цель, организация и значение международных сопоставлений ВВП и компонентов его конечного использования. Коротко описана осуществленная в НСИ методологическая работа, связанная с ПЕС'93. Проведен анализ сопоставляемых стоимостных показателей в реальном выражении между 34 европейскими странами, который иллюстрируется таблицами и графиками, представляющими первые результаты, полученные ЕВРОСТАТ-ом.

При сопоставлении общего экономического развития разграничивается трех групп стран:

11 стран с высоким реальным ВВП на одного человека. Проживающие в этих странах 32 процента населения потребляют 55 процентов реального ВВП на человека в них, который составляет между 90 и 150 процентов реального ВВП на человека с общего ВВП для всех 34 стран.

7 стран со средним реальным ВВП на одного человека, составляющий с 50 до 90 процентов реального ВВП на одного человека по отношению к Австрии. Их население составляет 17 процентов населения всех 34 сопоставляемых европейских стран, а потребленный ВВП составляет 23 процента общего для этих стран ВВП.

16 стран с низким реальным ВВП на одного человека, среди которых и Республика Болгарии, экономический уровень которой составляет ниже 50 процентов уровня Австрии. В странах третьей группы проживающие 50 процентов жителей потребляют только 21 процент с общего ВВП.

## INTERNATIONAL COMPARISON OF THE GROSS DOMESTIC PRODUCT AND PRICE LEVELS IN THE EUROPEAN COUNTRIES IN 1993

Jeyna Barbolova\*, Svetlanka Andreeva\*\*

The article presents the preliminary results of the first participation of Bulgaria in the European Comparison Programme (ECP) of the real GDP and price levels in 1993. The purpose, organisation and importance of the international comparison of GDP and the components of its final use are pointed out. The methodological work undertaken by the NSI in connection with ECP'93 is briefly described. The analysis of the compared value indicators in real terms for 34 European countries is illustrated with tables and charts that include the first results received from EUROSTAT.

While comparing the general economic development the following three groups of countries are distinguished:

11 countries with high real per capita GDP. Their population represents 32 per cent of the total and consumes 55 per cent of the total, for the 34 countries, GDP. The real per capita GDP for these countries ranges between 90 and 150 per cent of the Austrian level.

7 countries with middle real per capita GDP. This group comprises countries with real per capita GDP between 50 and 90 per cent of the Austrian one.

16 countries with low real per capita GDP between which is Bulgaria. All countries are below 50 per cent of the per capita GDP of Austria. The population living in these countries representing 50 per cent of the total consumes only 21 per cent of the total GDP.

\* Chief expert, National accounts Division, NSI, Sofia, 10 „Sixth of September“ St.

\*\* Expert, National accounts Division, NSI, Sofia, 10 „Sixth of September“ St.